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送医送温暖 小山村里来了大医生
鲁中晨报“帐篷医疗队”走进淄川区昆仑镇马棚村

文/图
记者 王晓明 王兵 翟咏雪
通讯员 吕春玲

5月30日，新华制药·鲁中
晨报帐篷医疗队再出发，联合
淄博高新（田氏）骨伤医院走
进群山环抱中的淄川区昆仑
镇马棚村，为村民们送医送药
送温暖，打通基层群众健康服
务最后一公里。

当天一大早，闻讯赶来的
村民们早早等候在马棚村委
前，翘首期盼着义诊活动能早
点开始。为更加全面地为村
民们诊治，淄博高新（田氏）骨
伤医院共派出7名医护人员，
分别是医院副院长王衍俊、内
科副主任医师李晋文、普外科
副主任医师孙兆廉、急诊科主
任李强、急诊科护士长李堃以
及手术室护士长韦群玲，他们
将心电图检测器、和合治疗
仪、血压检测仪及痛消接骨膏
等医疗物品带到现场，给当地
村民们送来了健康和实惠。

此次活动还得到了山东
双扬农产品有限公司、淄博市
登山运动协会、淄博市攀岩运
动协会的大力支持，山东森众
医疗器械有限公司村民赠送
2000个口罩。义诊活动后，在
马棚村委工作人员的带领下，
医护人员来到贫困村民家中，
为贫困户送去了慰问物资，为
行动不便的困难群众上门诊
治。昆仑镇党委副书记、镇长
李光亮、昆仑镇副镇长李悦参
加了义诊启动仪式。

一刻不停
为百余名村民免费义诊

“王大夫，我一看到通知

就报上名了，快帮我看看我排
几号啊？”马棚村村民王俊凤
急切地询问马棚村卫生室医
生王荣明。王俊凤住在8公里
外小百锡村的女儿家里，几天
前，从亲戚那里听说市里大医
院的专家要到马棚村免费给
村民诊治骨科疾病，常年患有
膝关节疼痛的王俊凤第一时
间报名候诊。“今天早上5点多
我就出门了，这个机会挺难
得，我得让专家好好给我看看
我这腿是啥病。”王俊凤对记
者说。

一个星期前，马棚村村委
在村里张贴了“帐篷医疗队”
入村义诊的通知，短短几天时
间，村卫生室医生王荣明就收
到70多位村民主动报名。“村
里大部分都是老年人，高血
压、骨质增生、腰椎间盘突出
都是常见病，由于家家户户基
本都种着香椿树和花椒树，老
人们一早一晚上山爬高摘香
椿和花椒时很容易造成骨外
伤。”王荣明说。

义诊活动一开始，设在马
棚村委会议室的义诊区便挤
满了前来就诊的村民。“我去
年上山干活摔断了右小腿，好
了以后总是感觉右腿不得劲，
走路使不上力，还经常跌倒，
医生你给看看。”82岁的王光
庆老人拄着拐杖坐到了淄博
高新（田氏）骨伤医院普外科
副主任医师孙兆廉面前。通
过仔细地问诊和检查，孙兆廉
认为老人是受伤骨折后没有
得到良好恢复留下的后遗症，
还有可能是骨质增生导致走
路使不上力。“我给您贴上一
贴膏药，缓解下疼痛无力的症
状，平常还是得多注意保暖，

不要劳累，如果疼得厉害了需
要到医院拍个片子再看一
下。”孙兆廉耐心地对老人说。

“痛消接骨膏”制作技艺起源
于清朝道光年间，距今已有
200年的历史，现被列入淄博
市非物质文化遗产保护名录。

一旁的内科诊区也排起了
长队，内科副主任医师李晋文
及手术室护士长韦群玲忙着给
村民们量血压、听诊。“大爷，您
的血压是150/100mmHg，心
脏早搏的问题可以吃点药调理
下，我把药的名字给您写下来，
您也可以去旁边的屋子做个心
电图检查一下。”李晋文叮嘱一
位老人。

“一上午的时间，医护人
员共为100多名村民进行了义
诊，我们特意带来的和合治疗
仪和痛消接骨膏也很受欢迎，
虽然大家忙得一刻没停，但看
到村民们满意的笑容，感觉非
常值得。”医院副院长王衍
俊说。

上门送医
让困难群众暖心安心

“徐叔，快开门，‘帐篷医
疗队’来看你们了！”11点45
分，在马棚村党支部书记刘敏
的带领下，“帐篷医疗队”一行
人来到村民徐君庆的家中。
由于排队等待做心电图检查
的村民较多，义诊结束后，医
疗队兵分两路，一路继续在现
场为村民们检查心电图，一路
马不停蹄地走访慰问村里行
动不便的困难家庭，为他们上
门诊治，并送去慰问物资，徐
君庆家已经是医疗队走访的
第三家困难户了。

81岁的徐君庆和老伴、大
儿子生活在一起，尽管年事已
高，但他的身体看起来还很硬
朗，屋里屋外收拾得十分整
洁。徐君庆的大儿子58岁，6
年前得了脑血栓留下后遗症，
右侧身体无法活动，儿媳也在
儿子患病后离开了家，平常都
由老两口来照顾儿子的生活
起居。

孙兆廉、李晋文详细检查
了徐君庆儿子的病情，对徐君
庆说：“他的血压高达190/
120mmHg，这种情况很容易
导致血管破裂，得按时给他吃
降压药稳定血压，经常观察血
压变化。”接着，王衍俊代表医
院将米、油等生活物资送到徐
君庆手中。

“太感谢你们了，那么远
赶来给我们看病，还送来东
西，让你们费心了。”徐君庆不
停地表达着感谢。

多方助力
让乡村振兴插上腾飞翅膀

“我们马棚村是山东省传
统古村落，总面积2万亩，椿芽
基地面积已发展到近万亩，产
量100万斤，椿芽产品2018年
被国家农业部评为全国‘一村
一品’示范村。”除了村民健
康，刘敏最关心的还有如何带
领村民们提高收入。椿芽是
马棚村的特色，每年春天到村
里收椿芽的客商都络绎不绝，
打开椿芽在全国更好的销路
是刘敏的心愿。

今年2月，山东双扬农产
品公司注册成立，公司致力于
帮助马棚村老百姓把椿芽等
农产品销售到全国各地，给椿

淄博高新（田氏）骨伤医院普外科副主任医师孙兆廉为村民诊治。

“帐篷医疗队”上门送医、送慰问物资。

村民在义诊现场等候就诊。

芽插上电商的翅膀，同时也给此次
义诊活动提供了大力支持。“几个月
前，通过线上直播以及与快递公司
合作，我们新鲜的椿芽配上保温盒
和冰袋两天之内就送到了上海、杭
州等大城市居民的餐桌上，深受消
费者欢迎，椿芽深加工的探索也取
得了不错的效果。”山东双扬农产品
公司总经理杨日辉告诉记者，下一
步，公司将与村里合作打造以民宿、
乡村旅游、拓展培训、美术写生、红
色研学教育基地等内容为主的特色
服务，为乡村振兴、农民致富助力。
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